



El ministro se ha reunido hoy con los responsables de FENACORE

## Luis Planas sitúa la modernización de regadíos como una prioridad estratégica para la producción agroalimentaria de España

- El ministro considera que los regadíos sostenibles son una herramienta imprescindible para garantizar la seguridad alimentaria y fortalecer al sector primario
- Hasta 2027, la modernización de regadíos contará con una inversión público-privada superior a los 2.400 millones de euros, la más abultada de la historia de la democracia
- Las inversiones previstas permitirán conseguir un ahorro de agua mínimo del 10 % respecto a la situación de partida

24 de enero de 2024. El ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación, Luis Planas, ha situado la modernización de regadíos como una prioridad estratégica para la producción agroalimentaria de España, en un encuentro con representantes de la Federación Nacional de Comunidades de Regantes de España (FENACORE).

En esta línea, Luis Planas ha resaltado la apuesta del Gobierno de España por la modernización de regadíos a través de un plan que, según ha destacado, “es el más ambicioso que se ha acometido en toda la historia de la democracia”.

El plan para la modernización de regadíos que está en marcha permitirá movilizar entre 2022 y 2027 una inversión público-privada superior a los 2.400 millones de euros, tras haber incorporado nuevos fondos. Este presupuesto procede de diferentes fuentes de financiación públicas, como el Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia (PRTR) o los fondos europeos FEADER, entre otros, y de las aportaciones de las comunidades de regantes españolas.

El objetivo pasa por modernizar los sistemas de riego de más de 700.000 hectáreas agrícolas, de las que 200.000 se modernizarán por primera vez. Las inversiones previstas para mejorar los sistemas y estructuras de riego permitirán un ahorro de agua mínimo del 10 % respecto a la situación de partida.

Nota de prensa





El ministro también ha incidido en el “papel protagonista” que va a tener la utilización de fuentes de aguas no convencionales, como las regeneradas o las desaladas, así como la promoción del empleo de energías de origen renovable en sus sistemas de producción.

Ha avanzado que, a partir de este año, los integrantes de la Mesa Nacional de Regadío contarán con los primeros resultados del Observatorio de la Sostenibilidad del Regadío. Su finalidad es proporcionar información objetiva y relevante para todos los agentes de este sector.

La Mesa Nacional del Regadío, constituida en diciembre de 2022, está formada por todos los agentes interesados del sector como administraciones públicas, comunidades de regantes, organizaciones profesionales agrarias, organismos de investigación y asociaciones de protección del medio ambiente, entre otras. Se trata de un organismo de análisis y comunicación sobre el regadío sostenible. El ministro ha informado que la Mesa se reunirá de nuevo en los próximos meses.

La reunión con FENACORE se suma otras que ya ha mantenido con organizaciones agrarias, cooperativas, comunidades autónomas, representantes de la industria y de la distribución alimentaria. El objetivo es exponer los retos políticos que el ministerio se ha marcado tras el inicio de la nueva legislatura y escuchar las diferentes perspectivas y preocupaciones del sector agroalimentario.

En el encuentro el ministro ha hecho un repaso de la situación de contexto, con especial incidencia en los asuntos relacionados con el uso y aprovechamiento sostenible del agua.

Ha expuesto que la menor disponibilidad de recursos hídricos como consecuencia del cambio climático hace necesario más que nunca promover una política de regadíos basada en la modernización sostenible de sus infraestructuras, así como en la incorporación de nuevas tecnologías digitales y la instalación de fuentes de energía renovables.

“Los regadíos sostenibles son una herramienta imprescindible para garantizar la seguridad alimentaria y fortalecer al sector, ya que genera riqueza y oportunidades de desarrollo socioeconómico para la población y los territorios rurales”, ha remarcado.

